

برشلونة – الاجتماع المشترك:مجلس إدارة ICANN ولجنة SSAC
الثلاثاء، الموافق 23 أكتوبر/تشرين الأول 2018 - من الساعة 05:00 م إلى 06:00 م بتوقيت وسط أوروبا الصيفي
ICANN63 | برشلونة، إسبانيا

رام موهان:

أنا اسمي رام موهان. لا يوجد أي تدوين لباتريك أو لريناليا.

هذا هو اجتماع اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار SSAC مع مجلس إدارة ICANN. معنا اليوم جدول أعمال كبير نسبيًا يجب استعراضه، ومن ثم سوف أنطلق مباشرة من مكاننا هنا إلى ذلك.

لدينا العديد من الأشياء التي يجب علينا استعراضها. وترون قائمة معروضة هناك. ودون أن أطيل عليكم، سوف أحيل الكلمة إلى رود راسموسن، رئيس لجنة SSAC.

رود راسموسن:

شكرًا لك، رام، وشكرًا لمجلس الإدارة على استضافتنا اليوم. وسوف أوضح لكم هذه المسألة. أعتقد أنكم تعرفون من أكون، ولكن تسحبًا فحسب.

إذن معنا العديد من الأشياء التي يجب الحديث حولها اليوم. لقد أردنا الرد على السؤال المتعلق بأولوياتنا لعام 2019، ووفق ما قد تتخيلوه، في أعلى القائمة فإننا نحقق تقدمًا كبيرًا في مشروع تحليل تضارب الأسماء NCAP، وهو ما سوف نتوغل فيه قليلاً خلال الساعة المخصصة لهذا الاجتماع. لدينا إنترنت الأشياء ودراسة حول أمن DNS والتي نتمنى -- في حقيقة الأمر نتمنى أن تنتهي منها بحلول نهاية هذا العام، ولكن على أي الأحوال، سوف نطلق عليها اسم العام المالي 2019، في رأيي. وهذه أولوية في تنفيذ هذا الأمر. لكن هذا يتيح لنا الفرصة بالإضافة إلى بعض الأعمال الأعلى التي انتهينا منها مؤخرًا- للبدء في ثلاثة أعمال جديدة على أقل تقدير -- ثلاث دراسات جديدة. وواحدة من بين هذه الثلاثة، وهي مستندة إلى مجموعة من الأشياء، ولكنها تنتظر في إجراءات العمل المتبعة لدينا وتحاول أن تكون أكثر مرونة وأكثر استجابة إلى حد ما. وتتطوي عملية SSAC المعيارية لإنشاء المستندات على تكوين مجموعة عمل والاجتماع معًا والحصول على المعلومات والبيانات والقيام ببعض الدراسات. وبعض ذلك تتم مطالبة فريق العمل بالتداول وتقديم ذلك إلى هيئة SSAC الكاملة، والتي تتداول بعد ذلك في هذه المسألة، وبعد ذلك تكون هناك عملية موافقة من أجل التوصل إلى إجماع، وبعد ذلك يتم نشر ذلك. وغالبًا

ملاحظة: ما يلي هو ما تم الحصول عليه من تدوين ما ورد في ملف صوتي وتحويله إلى ملف كتابي/نصّي. ورغم أن تدوين النصوص يتمتع بدقة عالية، إلا أنه قد يكون في بعض الحالات غير مكتمل أو غير دقيق بسبب وجود مقاطع غير مسموعة وإجراء تصحيحات نحوية. وتُنشر هذه الملفات لتكون بمثابة مصادر مساعدة للملفات الصوتية الأصلية، ولكن لا ينبغي أن تُعامل معاملة السجلات الرسمية.

ما يستغرق هذا الأمر شهرًا عدة وربما يصل الأمر إلى أكثر من سنة استنادًا إلى طبيعة ما يتم دراسته. ومن ثم فإننا نريد إلقاء نظرة على الطريقة التي يمكن أن تكون لنا من خلالها القدرة على الرد على بعض هذه الأسئلة التي كانت تردنا في هذا الأمر والتي تكون بحاجة أكثر إلحاحًا للرد عليها.

كما أن لدينا مراجعة SSAC، والتي وصلت إلى الجزء الأخير من إكمالها. وثمة تقرير من المقرر أن يطرح للتعليق العمل في الوقت الحالي. والعديد من المقترحات الموجودة في ذلك تدور أيضًا حول تلك العمليات. ومن ثم هذا من الأوقات المناسبة بالنسبة لنا في إلقاء نظرة على هذا الأمر.

كما أن أماننا عمل محتمل على الكثير من الأشياء المتعلقة بنظام DNS: التبادل الخاص لنظام اسم النطاق DPRIVE، وDoT وDoH إن كنتم ملمين ببعض أجزاء فريق عمل هندسة الإنترنت IETF في هذا المضمار، ولكنها بعض النواحي الأكثر تشويقًا في وضع وتطوير التكنولوجيات والتهديدات المحتملة لمساحة الأسماء بشكل ما. ومن ثم فإننا نريد إلقاء نظرة على تلك الأشياء.

وهناك بعض المشكلات في إدارة مفاتيح نظام نطاقات DNSSEC عندما يتطرق الأمر إلى بيانات DNS الهامة وعمليات التحويل وأشياء من هذا القبيل حيث يمكن أن تقف إجراءات التشغيل الضابطة للسجل / أمين السجل في الطريق في بعض الأحيان وتجعل الأمر أكثر تعقيدًا. وسوف نلقي نظرة على ذلك.

كما أننا نريد أن نلقي نظرة ربما على مشكلات الجذر شبه المحلي بالإضافة إلى مزايا وعيوب تلك الأشياء. وبعد ذلك لدينا مسألة بارزة في لنظر في إمكانيات -- في توفير بعض الأفكار حول طلبات إزالة المعلومات غير المشروعة أو القديمة، ولاسيما على نطاق واسع عندما يتطرق الأمر إلى شبكات بوت نت الخاصة بخوارزميات استخراج النطاقات. بعد ذلك من الأشياء التي يهمننا كثيرًا النظر فيها هو إلقاء نظرة على إساءة الاستخدام في بعض نطاقات TLD الجديدة. وأود الإشارة إلى أن غالبية نطاقات TLD الجديدة كانت نظيفة إلى حد ما ولم يكن بها مشكلات عديدة على الإطلاق بقدر ما يصل إليه الانتهاك إلا أن البعض منها كان له معدلات إساءة استخدام عالية للغاية، ونحن نريد أن نفهم هذا الأمر، ولاسيما عندما نفكر في الجولات التالية وأشياء من هذا القبيل. ونريد أن نفهم السبب وراء حدوث هذه الأشياء بحيث لا نكرر الأخطاء في المستقبل.

وبعد ذلك هناك بعض الأشياء الأخرى. وكما قلت لكم، فقد ذكرت أننا أجرينا مراجعة، وسوف نقوم بتنفيذ العديد من الأشياء التي كنا -- فقط من أجل الحصول على التعقيبات، لقد كنا سعداء للغاية بعملية المراجعة بشكل عام، ونعتقد أننا كنا نحصل على تعليقات وأفكار جيدة للغاية من أجل ضمها فيما نقوم به.

وبعد ذلك نريد أن نقوم بعمل أفضل في التنسيق مع مجلس الإدارة -- وعلى وجه الخصوص، اللجنة الفنية في مجلس الإدارة BTC -- حول ما سنتناوله دراساتنا وألوياتنا إلى حد التعامل مع الأشياء، وتقييم احتياجات المجتمع بالإضافة إلى الأشياء التي تنشأ في حينها -- كنواحي ذات اهتمام محتمل والتي نطرحها أمام الجميع من خلال عملنا.

ومن ثم فإنني أعتقد أن هذا هو قسم الأولوية. وسوف نتوقف هنا مؤقتاً من أجل الأسئلة.

نعم، لم لا نتوقف من أجل الأسئلة. وأيضاً، رود، إذا أمكنك العودة بضع شرائح من أجل البدء في تناول الأولويات. ها نحن ذا.

رام موهان:

لم لا نتوقف قليلاً ونجري تداولاً لأي أسئلة لمجلس الإدارة وأعضاء مجلس الإدارة.

من بين الأشياء التي أود أيضاً أن أدعو لها هي أعضاء مجلس الإدارة القادمين من أجل طرح الأسئلة أيضاً إن أرادو ذلك، لأننا في حقيقة الأمر في -- أقل من 48 ساعة، وسوف يقومون بتقديم جميع هذه المسؤولية من أجل النظر في هذه المشكلات.

هل هناك أسئلة؟

حسناً.

أنا أريد بالفعل التحدث حول مشروع تحليل تضارب الأسماء NCAP، لكننا سوف نتناول ذلك. نعم. حسناً.

شيرين شلبي:

رام موهان:

حسنًا. لنبدأ. تابع، إذن، رود.

رود راسموسن:

حسنًا.

إذن أول شيء نريد الحديث حوله فيما يخص الأشياء التي وقعت وهي عملية تبديل مفتاح توقيع شفرة الدخول الأساسية. وأرق التهاني للجميع على هذا. فقد -- كان هناك الكثير من -- الكثير من الأشياء التي حدثت في الماضي كم الإيقاف المؤقت لعملية التبديل، كما أن هناك الكثير من الأعمال التي قامت بها منظمة ICANN بالإضافة إلى التوعية والتواصل مع المجتمع، وما إلى ذلك. إذن -- ومن الناحية الأساسية، كما تعلمون، فإنه لم يكن من الأحداث وأيضًا في جميع (بتعذر تمييز الصوت). إذن أحسنتم أيها السادة.

ما الذي تريدون التفكير فيه حول ما سوف يتم -- حول ما سيكون في المرة القادمة؟ ما الوثيرة التي سوف تجري بها الأشياء؟ ما الذي سنقوم به بصفة منتظمة من أجل تبديل هذا المفتاح؟ وأعتقد أن -- تبديل المفتاح. ونحن بحاجة للبدء في إجراء تلك المناقشات الآن، ولاسيما وأنه يمكننا الحصول على التعقيبات مما حدث في العالم الخارجي في الموقف الحالي. وأفضل وقت لتعلم الدروس والاستفادة منها هو عندما تكون في أوجها.

وأود الإشارة إلى أن هناك الكثير من أعمال التوعية والتواصل التي تجري في غير منظمة ICANN. فقد وضعت شركة VeriSign العديد -- تحدثت إلى العديد من شركات توفير خدمة الإنترنت، وتواصلت نطاقات ccTLD على المستوى المحلي كما قامت بذلك فرق الاستجابة لحالات طوارئ الحاسب على المستوى الوطني. وأعتقد أنه سوف يكون من الأفكار الجيدة بالنسبة لنا أن نلقي نظرة على ما -- ليس فقط ما قامت به ICANN ولكن ما قامت بهذه هذه المنظمات الأخرى أيضًا. وقد يكون من الأفكار الجيدة البدء في جمع بعض التعقيبات من تلك المنظمات حول الخبرات التي حصلوا عليها وجلب ذلك واستخدام كجزء من البدء في خطة قياسية للمضي قدمًا.

إذن كانت هذه هي عملية تبديل مفتاح توقيع شفرة الدخول الأساسية. هل هناك أية أسئلة أو تعليقات؟ لا. مجرد التلويح، ديفيد؟ حسنًا.

عمل رائع.

بالنسبة للمسألة الأخرى. مشروع تحليل تضارب الأسماء NCAP.

إن فقد حصلنا بالفعل -- فقط من أجل إطار زمني هنا، فإن NCAP هو مشروع تحليل تضارب الأسماء. وكانت قرار مجلس الإدارة قد صدر منذ عام لنا من أجل إلقاء نظرة على هذه المسألة أو مجموعة من الأسئلة، والعديد من الأسئلة حول المشكلات التي تنطوي على تضارب الأسماء وبالنسبة لنا أن نضع معاً خطة من أجل التعامل مع هذه المسألة. وقد قمنا بصياغة خطة مشروع وقدمناها في مارس وتم طرحها للتعليق العام. وحصلنا على العديد من التعليقات حول ذلك. وفي فترة مايو/أيار-يونيو/حزيران -- أيضاً في إطار يونيو/حزيران، حصلنا على توجيهات بالعمل مع مكتب المسئول الفني الأول ومنظمة ICANN من أجل تعريف وتحديد خطة المشروع تلك، وإلقاء نظرة على التكلفة التي رأينا أنها قد تكون مشمولة في ذلك، وإلقاء نظرة على الدراسات نفسها، وما يمكن محاذاته، وما كانت الطبيعة الحقيقية لخطط المشروع التي يمكنكم تجميعها في منظمة احترافية تحاول القيام بذلك. ومن ثم فقد تلقينا العديد من المساعدة الجيدة بالفعل من منظمة ICANN في القيام بذلك. وقد أجرينا عملية تحديد الأولويات في الخطة بكاملها، ولجنة إدارة NCAP، على مدار سلسلة من الاجتماعات الأسبوعية المتعددة من أجل التحديد الفعلي لذلك.

وقد تم تقديم خطة المشروع المنقحة تلك إلى اللجنة الفنية في مجلس الإدارة. وعقدنا اجتماعاً يوم الأحد معهم. وأعتقد أنه كان اجتماعاً جيداً للغاية، وقد تناولنا العديد من الأسئلة التي كانت مطروحة وراجعنا المرحلة التي وصلنا إليها في ذلك الوقت.

والآن في ذلك الوقت، فقد سمعنا الخطة على مدار فترة زمنية قصيرة للغاية، ومن ثم فإنني أفترض أنه كانت هناك بعض الأسئلة، ولكن الخطوات التالية حول هذه المسألة سوف تتمثل في قيام اللجنة الفنية في مجلس الإدارة بمراجعة ذلك المقترح، واستناداً إلى بعض التعديلات وأشياء من ذلك القبيل مما قد يكون من الضروري القيام بها سوف تتمثل في تقديم توصية إلى مجلس الإدارة، أملاً حول ما يجب القيام به للمضي قدماً.

إنني أريد الحديث حول هذا الأمر على وجه الخصوص -- حسناً أريد الحديث حول ثلاثة أشياء. في البداية، نقوم بتحديد خطة المشروع نفسها بحيث تكون خطة محكمة للغاية من -- إذا ما ألقينا نظرة عليها من منظور خطط المشروعات. كما نجحنا في تقليل التكلفة بشكل كبير. وتلك الأرقام متاحة أمام مجلس الإدارة، ويمكنكم إلقاء نظرة على ذلك. على الأقل تقديرات التكلفة.

وبعد ذلك الأمر الثالث فهو هيكل الإدارة المطروح أمامنا هنا، والذي كنا -- ما وجدنا أن SSAC تتناوله في ذلك هو أننا اعتقدنا أننا كنا سنلقي نظرة على هذا الأمر، وكنا بصدد دراسته. ومن الواضح أن هناك الكثير من الأعمال المشمولة في ذلك، ومن ثم سوف نستعين ببعض المقاولين الخارجيين للقيام ببعض الأعمال. ولكن مع دخولنا الفعلي في عملية التفكير حول هذا العمل المفترض، وعلى وجه الخصوص مع شحذ الأقلام على مدار الصيف من أجل ذلك، فقد رأينا نسيجنا الأساسي متمثلاً في منظمة من المتطوعين لم يتم إعدادها من أجل هذا النوع من إدارة المشروعات التي تشتمل على مواعيد نهائية وإدارة من كيانات خارجية، إلخ، ونحتاج فعلياً لشخص حقيقي تكون وظيفته اليومية، حرفياً التأكد من أن كل شيء يسير في الطريق القويم. وقد كنا نصارع فعلياً مع كيفية جعل هذا الأمر ينجح وكيفية جعله ملائماً.

إذن القصة الطويلة باختصار، لقد توصلنا إلى هذا المقترح هنا حول طريقة إدارة المشروع وطبيعة الأدوار المختلفة التي يتولاها مختلف الأشخاص والمنظمات. وبما أن مجلس الإدارة هو من سيكون العميل، ولكننا سوف نقوم بتشكيل مجموعة توجيه التي سوف تكون فيها تلك المسؤوليات المختلفة التي نتولاها جميعاً، مثل لجنة SSAC وقيادة مجلس الإدارة وقيادة اللجنة الفنية في مجلس الإدارة وبعد ذلك مكتب المدير الفني المسؤول، ويمكنهم جميعاً لعب الدور المنوط بهم في التأكد من أن هذا الأمر يجري بطريقة نفي بالوقت وتستوفي الميزانية وتحقق التوقعات.

وسوف أخوض في بعض التفاصيل هنا. بما أن -- الأدوار الأخرى رفيعة المستوى، سوف يقوم مكتب المسئول الفني الأول بقيادة المشروع، ويبيده طريقة إنجاز هذا الأمر، ولجنة SSAC في حقيقة الأمر هي مهندس هذا المشروع والاستشاري الفني وأيضاً -- كما تعلمون، العميل الوسيط، كيما يكون، مع المضي قدماً في تنفيذ المشروع.

إذن وكما ترون هنا. لقد قمنا بتوفير هذه المنصة من أجل مزيد (يتعذر تمييز الصوت). وأنا لا أريد قراءة هذه الأشياء. لكنني أعتقد أن من المهم التأكد على الأقل من أن مجموعة توجيه هذه في مجلس الإدارة المعنية بالإشراف التي نتحدث عنها بأن الأدوار مفهومة من حيث من الذي يقوم بماذا. وبعد ذلك -- إذن فإن النصائح الفنية التي سوف تردنا من SSAC، وفريق العمل والإدارة في أي جهة توريد خارجية والأشياء من هذا القبيل التي يفترض أن تستخدم من أجل الدراسات سوف تدار من خلال مكتب المسئول الفني الأول وبالطبع فإن مجلس الإدارة هو من يبيده التصرف في الأموال. إذن هذا هو المكان -- إلى حد ما أنه في حالة إلقاء نظرة على ذلك

من ذلك المنظور. ولكننا معًا يجب أن تعمل من أجل التأكد من أننا نفى بميزانيتنا ووقتنا وأهداف المشروع؛ اتفقنا؟ إذن هذه هي الفكرة الكامنة وراء ذلك.

ومن ثم إليكم بعض التفاصيل الإضافية حول ما رأينا أنه الأدوار التي سوف تتولاها SSAC وOCTO. بدلاً من القراءة على مسامعكم، سوف أحيل هذا الأمر مرة أخرى إلى رام لتناول أية أسئلة لدينا.

شكرًا لك يا رود.

رام موهان:

لقد تطرقت هذه التفاصيل إلى واحدة من المناقشات الأولية مع اللجنة الفنية في مجلس الإدارة إلى أن اللجنة الفنية في مجلس الإدارة لم تقم فعليًا بتنظيم اجتماع إلى الآن من أجل التوغل في مزيد من التفاصيل. كما يجري عرض ذلك أيضًا على مجلس الإدارة بالكامل بعمل فعلي اليوم للمرة الأولى.

وبهذا، هناك شخصان في ترتيب إلقاء الكلمة. جون وشيرين.

نعم، شكرًا جزيلًا لك، رام. والشكر الجزيل خصيصًا إلى اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار وعلى وجه الخصوص مجموعة عمل مشروع تحليل تضارب الأسماء. لقد كان هذا -- لقد حصصنا تعاونًا جيدًا طوال العملية بالكامل، لكننا واجهنا التحدي، بالطبع، وهو أننا قمنا ببعض الأكواد الجديدة -إن جاز القول- في هذا الأمر؛ وهو ما لم تكن معتادين على عمله. وبهذا -- فإن النتيجة، فإن ما نتج عن ذلك يبدو إلى حد كبير معقولاً.

جون سوينين:

لدي فقط مجموعة من النقاط ربما. إذن في البداية، فإن إخلاء المسؤولية الذي يمكنني وعكم به أيها السادة الآن لأنني سأكون قد رحلت يوم الخميس، والأشخاص الباقون هنا هم من يتوجب عليهم تناول هذا الأمر. إذن تناولوا ما أقوله لكم برشة ملح.

لكن من أجل أعضاء مجلس الإدارة، مجموعة من النقاط التي أردت أن أوضحها. إذن في البداية، لدينا عيب صغير في الاتصالات الداخلية مع مجلس الإدارة ومع المنظمة حول طبيعة الوضع القائم، ومن ثم، لم نحصل على تقرير الحالة الكامل حول هذا الأمر عندما ناقشنا هذا في

مجلس الإدارة. وهذا -- إلا أننا ألقينا نظرة أولية على هذا الأمر، أو أن أعضاء مجلس الإدارة المسؤولين هم من ألقوا نظرة فردية على هذا الأمر، بالإضافة إلى أننا عقدنا اجتماعاً حول هذه المسألة صباح يوم الأحد، كما ناقشنا، حيث ناقشنا ذلك -- من أجل فهمه بشكل أفضل قليلاً، وناقشناه مع أعضاء SSAC المعنيين. ومن ثم فقد تم ضبط هذا الأمر إلى حد ما.

إن -- لماذا أفهم بأن رود ولجنة SSAC على وجه العموم تؤكد فعلياً على أن هذا الهيكل الإداري يأتي من -- قرارنا من العام الفائت حيث علقنا هذا الأمر بالأساس على SSAC. وهذا على وضعه في الوقت الحالي لأن ما تعلمناه في المناقشات وكيف فكرنا في أنه ليست SSAC وحدها ولكن أيضاً في -- ببعض المناقشات مع أعضاء مجلس الإدارة المعنيين وأيضاً -- منظمة ICANN، فهناك -- ثمة دور لمنظمة ICANN، لاسيما عندما تتناول مسألة الأموال وعندما تكون هي المسؤولة بموجب تلك الأشياء في هذا الأمر. ومن ثم، فإن هذا الهيكل الإداري هام للغاية وهو أننا قمنا بشرح هذه المسألة بالطريقة التي عليها في -- وأنا أعتقد أن هذا الأمر على المستوى الشخصي، بروح القرار الأصلي، وهذا من الأشياء التي تبدو معقولة في حقيقة الأمر وحيث يمكننا التفكير في أنه يمكننا الحصول على نتائج من واقع هذا.

لكن وكما قلت لكم، لقد قلت لكم بأن خطة المشروع الجديدة على مدار نهاية الأسبوع. ونحن لم نلق نظرة متعمقة للغاية في هذا الأمر، وهذا هو الإجراء التالية الذي يجب على اللجنة الفنية لمجلس الإدارة القيام به. ومن ثم فإن الكرة في ملعب مجلس الإدارة الآن.

شكراً لك، جون.

رام موهان:

شيرين وبعد ذلك أفري في ترتيب الكلمة.

شكراً. إذن فهذا الأمر يسير فعلياً في الاتجاه الصحيح.

شيرين شلبي:

لدي مقترحات من أجل هذا الأمر. الأول هو أن هذا المشروع بحجم معقول، وأيضاً بتكلفة معقولة، وقد أنشأنا مجموعة صغيرة يطلق عليها اسم فريق دعم تكاليف المشاريع. وهي مجموعة صغيرة تعمل من أجل قياد أي مشروع وتقدم التقارير في جميع الأوقات لها، وفي هذه الحالة من المفترض

أن تكون مجموعة التوجيه ومكتب المدير الفني المسئول في عملية نفقات التكلفة، أليس كذلك؟ وأي تقدم في مقابل خطة العمل. فهي فقط مجرد وظيفة إدارية لكننا نوفر في حقيقة الأمر -- فهي مثل PMO أو مكتب إدارة المشروعات، اتفقنا؟ ومن ثم أود أن أقترح عليكم أيضًا السادة النظر في هذه المسألة.

حسنًا. أنا الأمر الآخر الذي أود التأكيد عليه فهو ما ليس واضحًا من هذا -- ألا وهو مدير المشروعات بالدوام الكامل. من؟

(بعيد عن الميكروفون.)

متحدث غير معروف:

OCTO -- لا فمكتب المدير الفني المسئول عبارة عن مكتب.

شيرين شلبي:

(بعيد عن الميكروفون.)

متحدث غير معروف:

ديفيد، من لديه الوقت في مكتب المسئول الفني الأول، هل تريد أن تعين من أجل إدارة هذا الأمر على أساس الدوام الكامل؟

شيرين شلبي:

إذن، شيرين، هل تودون إنهاء جميع الأسئلة أم تريدون --

رام موهان:

تلك الأسئلة تخصني.

شيرين شلبي:

ذلك هما السؤالان.

رام موهان:

إذن ديفيد، سوف أعود إليك سريعًا. لم لا نتناول السؤال الأول. بعد ذلك من أجل الرد على السؤال الثاني، رأيت يد جون مرفوعة ويد ديفيد مرفوعة ويد جولي مرفوعة أيضًا. لا؟ اتفقنا؟

حسنًا. إذن لم لا نتناول السؤال الأول، شيرين، ونطلب الحصول على إجابة.

رود.

رود راسموسن: نعم، أعتقد أن الاستفادة من هذا المصدر مسألة معقولة للغاية. وسوف نتحدث حول هذا الأمر في إدارة NCAP لكنني لا أرى أي مشكلة في هذا الأمر. فهي تجعل العبء أكثر سهولة.

شكرًا.

رام موهان:

ديفيد.

ديفيد كونراد: فيما يخص إدارة المشروع، فإن ستاكي في هذا المشروع الخاص. وفي الوقت الحالي فإنني أستعين بدينيس تشانغ وشعبة النطاقات العالمية من أجل توفير تلك الخدمة. وقد وعدنا أكرم بتوفير الاستخدام المتواصل لمهارات دينيس في هذا المشروع الخاص. ولم تتسن لي الفرصة في الجلوس مع سايروس من أجل التعرف على ما إن كان ذلك الوعد مفعولاً في جميع الأنظمة، لكنني أفترض أنه كذلك. لكنه في الأغلب سيكون من خلال دينيس بالتأكيد. وإن لم يكن الأمر كذلك، فإن لدينا بعض البدائل الأخرى التي يجب النظر فيها.

حسنًا. هل يمكننا العودة إلى تلك القائمة، إن لم تمنعوا.

شيرين شلبي:

فإنني أود أن أقترح بعد إضافة مدير مشروعات، مدير المشروعات دينيس تشانغ أو شخص ما، اتفقنا؟ إذن من الواضح أنه ليس هناك من هو مسئول عن الإدارة اليومية لهذا المشروع.

رام موهان:

أرى أن لدى جاي رد فوري على ذلك.

جاي ديلي:

أنا جاي دالي. نحن بحاجة هنا لدورين قياديين في هذا المشروع. فهناك إدارة المشروعات، وهي لإدارة مخطط غانت. فالأشياء يتم تنفيذها، وتحدث أشياء، لكن هناك أيضًا صورة أكبر لفهم ما نحاول تنفيذه، والتحكم فيما لا يمكن التحكم به، وإنفاق الأموال، وكل تلك الأشياء. وهذا على وجه الخصوص مستوى الأشياء التي كانت من الأشياء التي تمت مطالبة لجنة SSAC القيام بها ولم تكن لها القدرة على القيام بها.

إن قد كان دينيس متاحًا أمامنا طوال هذا الجزء. وليس هناك تغيير في دور دينيس. فهذا هو المستوى الذي يفوق ما هو مطلوب. وربما يكون دور مدير البرنامج هو المسمى العادي بالاختصار PMO.

شيرين شلبي:

لقد بدأت في متابعتكم وبعد ذلك التيس علي الأمر. إن فالجزء الأول --

جاي ديلي:

أجل.

شيرين شلبي:

-- من -- إننا نوافق، لكن هذا الجزء يخص فريق دعم كلف المشاريع، وهو إدارة -- يتمثل في إعداد مخطط غانت، والقيام بهذا وذاك. ولكن يهمننا من ولكننا بحاجة لذلك. من الذي سيكون مدير المشروعات الذي لديه الاتصالات ويدير هذا الأمر ويقود هذا الأمر ويتخذ القرارات؟

جاي ديلي:

يجري الآن توجيه هذا ناحية مكتب المسئول الفني الأول من خلال منظمة ICANN، لكن يجب أن يكون شخصًا لديه الكفاءة اللازمة والمتخصصة في هذا الأمر. فهذا مشروع فني صعب.

شيرين شلبي:

إذن فلن يكون دينيس تشانغ، إذن.

جاي ديلي:

لا، ليس دينيس. دينيس مدير مشروعات رائع لكن هذا المشروع بحاجة لشخص يكون أعلى --

شيرين شلبي:

إذن لم تتم الإجابة عن سؤالي.

جاي ديلي:

لا.

ديفيد كورنراد:

اعتقدت أنك كنت تسأل خصيصًا عن إدارة المشروع كما في إدارة مخطط غانت.

ما يتحدث عنه جاي هو إلى حد ما مدير التوجيه الفني. ربما يكون هذا من الأشياء الخاصة حول فريق عمل مكتب المسئول الفني الأول، استنادًا إلى الموارد، فقد نكون بحاجة للاستعانة بمتعاقد.

شيرين شلبي:

إذن فأنا أقترح وضع هذا الأمر هنا والتأكد من تعبئة ذلك بحيث لا يفوتنا شيء في ذلك، إن لم يكن هناك ما يمنع. شكرًا.

رام موهان:

شكرًا لك شيرين. هذا يتحول إلى إجراء غير مخصص للجنة SSAC، لكنه يتحول إلى إجراء يخص اللجنة الفنية في مجلس الإدارة. شكرًا.

أفري.

أفري دوريا:

لقد أردت فقط أن أشير إلى بعض النقاط. في البداية، فإنني أقدر حقًا الجهود التي بذلت من أجل ذلك لحمل إدارة المشروع فعليًا على النظر في هذا الأمر، والتريث فيه، وأنتم جميعًا أيها السادة تعملون في ذلك.

أعتقد أننا في الوقت الحالي قبل الأوان قليلاً في ذلك الأمر ولا يزال علينا مراجعته. ولا يزال علينا التأكد من أنه لا تزال لدينا الأموال اللازمة من أجل ذلك. ولا يزال علينا البدء في ذلك. ومن ثم في حين أنه من الحيد فعليًا التوازي مع جميع هؤلاء الأشخاص الراغبين من أجل العمل على هذه المسألة، أعتقد أنه خطوة أخرى على طول الطريق قبل أن تقوم اللجنة الفنية في مجلس الإدارة فعليًا بتقييم ذلك. وبعد ذلك فقد لجأنا إلى مجلس الإدارة. وقد قال مجلس الإدارة نعم، هذه الملايين من الدولارات موجودة في الميزانية وسوف ننقها وبعد ذلك يتوجب علينا الاستعانة بكل الآخرين.

إذن فقد أردت فقط أن أقول أثناء كلمتي أن هذا الأمر أعجبني حقًا، وأنا أقرأ ذلك، فهو جيد وأنا أقدره، ولم أكن موجودًا رغم ذلك في بدايته، هذا في رأيي.

رام موهان:

شكرًا. هل هناك أية تعليقات أخرى من أعضاء مجلس الإدارة؟ أكينوري، هل هناك ما أردت إضافته؟

أكينوري مايمورا:

شكرًا جزيلًا. أنا أكينوري مايمورا للعلم والإحاطة. لا -- لم أقدم تعليقي من أجل الجزء السابق، ليس الجزء الخاص بمشروع NCAP، ولكن عملية تبديل مفتاح توقيع شفرة الدخول الأساسية.

شكرًا جزيلًا على مساعدة اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار. أنتم -- لقد قدمتم إلى مجلس الإدارة تعقيبات وإسهامات ذات قيمة عالية إلى حد ما. فقد كانت مفيدة للغاية. وأنا سعيد للغاية بأن تكون ممارسة تبديل مفتاح توقيع شفرة الدخول الأساسية قد تمت.

ومن ثم فإن تعليقك محل تقدير حقيقي. وفي حقيقة الأمر، فإننا في مجلس الإدارة في ورشة عمل برشلونة هذه، أجرينا جلسة مراجعة على مدار جدول أعمال متخم إلى حد كبير. وأماننا ساعة

واحدة من أجل مراجعة عملية تبديل مفتاح توقيع شفرة الدخول الأساسية لأن أماننا عملية تبديل أخرى بعد ثمانية أعوام. ونريد أن نتأكد من أن عملية التبديل القادمة سوف تكون ناجحة.

بعد ذلك فإننا على دراية بأننا بحاجة لإجراء المراجعة لهذه المرة وبعد ذلك المقترح المقدم من أجل الحصول على التعقيبات من الكيانات الأخرى، وهذا في حقيقة الأمر محل تقدير وامتنان. وسوف نقوم بذلك.

وبعد ذلك فإن مجلس الإدارة ينظر بنفسه فيما بعد العملية أي بعد عملية تبديل مفتاح توقيع شفرة الدخول الأساسية مع الفترة التالية فيما يخص التعامل مع مفتاح امتدادات أمن نظام أسماء النطاقات. شكرًا جزيلًا.

شكرًا لك، أكينوري.

رام موهان:

رون، هل أردت التحدث إلى -- حول مسألة التمويل؟

من الواضح أن هذه المسألة سوف تعود إلى يوران وفريقه للتعرف على كيفية جعلها في إطار الميزانية وجعل الميزانية كما هي. وهناك أموال في ميزانية الدوائر -- من أجل التعامل مع المشروعات التي ترد إلينا وغير منضبطة في الوقت الذي نحدد فيه الميزانية. إذن ربما يكون ذلك مكانًا يمكنهم النظر فيه. ولكن بالتأكيد سوف نسأل يوران في البداية بالقاء نظرة على هذه المسألة.

رون دا سيلفا:

شكرًا لك، رون.

رام موهان:

شيرين.

شيرين شلبي:

أعتقد أن مشروعًا بهذا الحجم قد جاء إلى مجلس الإدارة من اتجاهين، أحدهما من اللجنة الفنية في مجلس الإدارة من أجل طرح مخططات المشروع والإدارة وكل شيء على ما يرام ولكن يتوجب على اللجنة الفنية في مجلس الإدارة أن تنظر أيضًا في التقديرات من أجل تحديد الكلفة المعقولة وهل هي مقبولة أم لا لأن هذا -- لأن هذا مبلغ كبير يفوق عتبة 500,000. إذن يتعين أن يسير هذا الأمر في مسار الموافقة، أو الموافقة الاعتيادية. هذا هو اقتراحي.

رون دا سيلفا:

بالطبع. وسوف يحدث ذلك قبل أن نحيل هذا الأمر إلى يوران. شكرًا.

رام موهان:

شكرًا.

رود، أعتقد أننا انتهينا من تناول مشروع تحليل تضارب الأسماء NCAP لهذه الجلسة.

رود راسموسن:

شكرًا لك يا رام. حسنًا. سوف أنطلق -- أحضروا العداد هنا. إذن فالبند التالي الذي أردنا الحديث حوله هو أننا أردنا الحديث قليلاً حول المتابعة من ذلك وتلك التفاعلات مع اللجنة الفنية في مجلس الإدارة نفسها.

وقد تناولنا هذه المسألة بشيء ما في اجتماعنا يوم الأحد، ونريد أن -- ونحن نتطلع فعليًا بعد تلك المحادثة -- لقد أجرينا محادثة جيدة حول إجراء محاورات اعتيادية ومحاولة جدولة مجموعة من الاجتماعات الاعتيادية التي يمكن أن تجتمع فيها قيادة SSAC و BTC معًا. وعلى وجه الخصوص فيما يخص مشروع تحليل تضارب الأسماء، لدينا لجنة التوجيه هذه التي نتحدث حولها وهو ما سنجره عليه شهرًا على الأرجح.

لكننا نتطلع أيضًا لعقد اجتماع ربع سنوي أو نحو ذلك، ونحاول تنسيق ذلك قبل ورشة العمل بحيث تكون اللجنة الفنية في مجلس الإدارة على دراية بما يجري مع SSAC، وما الذي نعمل عليه وما إلى ذلك. كما أننا نجعل من هذا الأمر جزءًا اعتيادية من وتيرة عملنا في المضي قدمًا. وأعتقد أن هذا الأمر سوف يتمثل في أنه ليست لدينا أي عيوب أخرى أو أي شيء من هذا القبيل وأنا قد وصلنا إلى أعلى المستويات في ذلك.

كما أن الحصول على اللجنة الفنية في مجلس الإدارة في المقام الأول كان بمثابة تطور مرحب به، ونريد أن نحقق الاستفادة الكاملة من ذلك. لذلك إذا كانت هناك أية تعليقات على ذلك.

سوف أحيل هذا الأمر إلى كافييه وإلى أكينوري بما أنهما الشخصان الحاليين في مساحة القدم/الذهاب وأيضًا ليتو الذي سوف يشارك في دور قيادي في اللجنة الفنية في مجلس الإدارة. ولم لا أنتقل إليك أولاً، كافييه.

رام موهان:

إذن وبشكل أساسي فإن لدينا اجتماع. أعرف أن أكينوري قد ناقش هذا بالفعل. وهناك تخطيط يجري داخل اللجنة الفنية في مجلس الإدارة. لذا أود أن أترك الأمر إلى أكينوري -- شكرًا.

كافييه رانجبار:

شكرًا جزيلًا. أنا أكينوري مايمورا للعلم والإحاطة. نعم، أنا رئيس اللجنة الفنية في مجلس الإدارة القادم. لذلك فأنا بحاجة مؤكدة لمساعدتكم.

أكينوري مايمورا:

[ضحك]

رجاءً. بعد ذلك بالنسبة للمساعدة، فإن التفاعل الدوري مع SSAC في حقيقة الأمر هام للغاية بالنسبة لنا أن نقوم -- بالنسبة لنا في اللجنة الفنية في مجلس الإدارة أن نؤدي الأعمال الخاصة بنا لأننا في هذه الأيام، لدينا الكثير من التفاعل والكثير من التعقيبات القادمة من جانب SSAC. وهذا -- هذا من التعقيبات الرائعة التي يجب الاستفادة التامة منها في مجلس الإدارة بالكامل. وبعد ذلك سوف تكون اللجنة الفنية في مجلس الإدارة مسؤولة عن هذا النوع من التعقيبات الفنية من الكيانات الأخرى. لذلك فإنني أقدر هذا التفاعل -- أي التفاعل الاعتيادي المقرر القيام به. شكرًا.

رود راسموسن: شكرًا. اسمحوا لي أن أعقب بأنني أعتقد أن هذه فرصة لنا لتقديم المساعدة لبعضنا الآخر في معرفة ما نفكر به بطريقة اعتيادية أكثر، والتواصل يكون جيدًا دائمًا وعلى وجه الخصوص عندما نتحدث حول المسائل الفنية عالية التعقيد.

رام موهان: ليتو.

ليتو إيبارا: شكرًا لك يا رام.

عذرًا. أنا ليتو إيبارا. أنا في الوقت الحالي نائب رئيس اللجنة الفنية في مجلس الإدارة. ولا يزال علينا أن نعرّف في المشروع الجديد الطريقة التي سوف نعمل بها. لكنني بالتأكيد سوف أتعاون عن قرب مع أكينوري وبقية اللجنة الفنية في مجلس الإدارة في هذه المسائل.

وعلى المستوى الشخصي، فإنني معجب بالمقترح المقدم بأن نجتمع مرة واحدة على الأقل كل ثلاثة أشهر. ومتى ما كان هناك مشروع محدد مثل هذا الذي سوف يجري، أي مشروع تحليل تضارب الأسماء، أو شيء من هذا القبيل، يمكننا عقد اجتماعات شهرية للاطلاع الدائم على آخر المستجدات في كل مرة. إذن يمكننا القيام بمهمتنا وهي تعريف مجلس الإدارة بما وصلنا إليه في كل مرة.

شكرًا.

رام موهان: شكرًا.

هل هناك أية تعليقات على المقترحات المقدمة من اللجنة الفنية في مجلس الإدارة؟ شيرين.

شيرين شلبي: بالنسبة للنقطة الأخيرة، أود أن أتوجه بالشكر لكم. فهذه خطوة رائعة للأمام، وأعتقد أنها سوف تساعدنا كثير في طريقنا. وشكرًا جزيلاً على القيام بذلك.

رود راسموسن:

حسنًا، عظيم. إذن هناك موضوعنا على هذه الشريحة أردت الحديث عنهما. أريد أن أقدم تعقيباتًا سريعًا، فنحن نعمل فعليًا على إصدار من التقرير SAC101 الذي سوف ننشره قريبًا بعد اجتماع ICANN63. وقد حققنا بالفعل بعض التقدم في ذلك في الساعة التي سبقت مجيئنا إلى هنا.

ونريد أن نوفر بعض التوضيحات حول التوصيات التي قدمناها والتأكد من أن هناك شيئًا بحيث يمكننا -- ما نتحدث حوله -- أسهل في الفهم والعمل معه. وقد كان -- لقد تلقينا بعض التعقيبات غير الرسمية على ذلك من أجل الإشارة إلى الناحية التي أردنا تقديم هذه التوضيحات عليها.

ومن المفترض صدور هذا قريبًا. ونحن لا نغير من الطبيعة الأساسية لأي من توصياتنا مهما كانت. وعلى الرغم من ذلك، فقد أردنا فعليًا تحديث الطريقة التي كنا نقدم بها تلك التوصيات. وسوف نرى ذلك في القريب العاجل.

أما الأمر الآخر فهو EPDP، وقد أردت أن أعلم مجلس الإدارة بأننا نتابع هذا الأمر عن كثب داخل SSAC. ولدينا مجموعة عمل تم تشكيلها وهي تدعم فعليًا الشخصين المعيّنين من جانبنا في EPDP. ونحن على دراية حثيثة بمشكلات الأمن والاستقرار والمرونة ونتأكد من أن عملية EPDP كذلك.

إذن هل هناك أية أسئلة على أي من هذين الموضوعين؟

أكينوري.

رام موهان:

أنا اسمي هناك -- أنا أكينوري مايمورا للعلم والإحاطة. المراجعة -- ما الهدف من عملية المراجعة بشكل أساسي، إن جاز التعبير؟

أكينوري مايمورا:

بالتأكيد. إذن فقد راجعنا بعض التعقيبات التي تدور حول الطريقة التي تم تقديم بعض التوصيات بها والتي كان من الصعب جدًا تنفيذ التوصيات فيها وكانت تتعلق بالنواحي التي كانت صعبة

رود راسموسن:

على الأرجح بالنسبة للاختصاص والصلاحيات المتاحة أماننا. إذن بتناول هذه التعقيبات والرغبة في التأكد من أن التوصيات قد قدمت، وهو الأمر الذي تم تركه ورائنا، قد وضعت في الحقيقة وكان لها فرصة فرضها. لقد أردنا التأكد من أن الصياغة لم تكن لتمثل عائقاً أمام تنفيذ الأشياء في حقيقة الأمر.

شكراً جزيلاً لك، رود.

أكينوري مايمورا:

أنا أكينوري مايمورا مرة أخرى.

شكراً جزيلاً. إذن فقد تم توضيح هذه المسألة.

بعد ذلك أنا أقدّر التقرير SAC101 خلافاً لذلك، وهو ما يساعدنا في حقيقة الأمر في الجولة التالية من تحسين هذا الأمر.

وثمة نقطة أخرى وهي الحصول على مرشح -- لقد أوضحت بالنسبة لأنشطة EPDP بشكل أساسي، كما تعلمون، من المنطقي الاستفادة الكاملة من معلومات تقرير SAC101 في العملية. ومرة أخرى، فأنا أعبر عن خالص تقديري لذلك. شكراً.

هل هناك تعليقات أخرى من مجلس الإدارة الصامت على غير العادة؟

رام موهان:

[ضحك]

حسناً. رود، لننتقل إلى موضوع آخر.

نريد أن نتحدث قليلاً حول التقرير SAC101، والذي في جزء من عملية التعليقات العامة حول التقرير الأولي للإجراءات التالية.

رود راسموسن:حسناً.

إذن ثمة نقطتان أساسيتان هنا. النقطة الأولى حول تعليق كبير قدمناه حول حقيقة أننا نعتقد أن هذا الأمر يسير بسرعة إلى حد ما.

ولدينا مشروع NCAP الذي لم نبدأ به حتى الآن وهو في صميم اختصاصنا وهو من التعقيبات الهامة في الجولات التالية، من وجهة نظري على الأقل.

وبعد ذلك لدينا -- وأيضًا فريق مراجعة المنافسة وثقة واختيار المستهلكين والذي أظهر بعض المشكلات الأساسية التي تخص الأمن والاستقرار والمرونة والتي ربما تكون بحاجة لأخذها بالاعتبار. وبالطبع هناك القليل من المشكلات القائمة من الجولة السابقة. إذن هذه بعض النقاط الأساسية في هذا الأمر. وقد أردت أن ألفت انتباهكم إلى هذا الأمر.

أما الأمر الآخر فهو أننا قدمنا تعليقات موسعة -- كما أنني أريد القول بأن مجموعة العمل تلك قامت بعمل رائع جدًا في النظر في تعليقات SSAC السابقة وهي تضع هذه الأشياء في الصدارة الآن. لقد تأثرنا فعليًا بجودة العمل الذي قامت به مجموعة الإجراءات التالية في هذا الصدد واستشهدنا بمستندات SSAC بشكل موسع. إذن على الأرجح -- ربما بعض أغلب الإشادات التي رأيناها على الإطلاق في أي مستند.

إذن هذا جيد للغاية. وقد قدمنا بعض التعليقات النوعية حول -- يمكنكم رؤية قائمة بالأشياء الموجودة والتي تم تضمينها في ذلك المستند وقدمنا بعض التوضيحات وبعض -- وما شابه ذلك. لكنها وبشكل عام كانت -- اعتقدنا أنها قامت بعمل جيد للغاية.

وكانت هناك ناحية واحدة لم نتناولها، وكان هذا ما ذكرته في السابق، لقد كنا نتحدث حول مجموعة العمل المتعلقة بإساءة الاستخدام في نطاقات TLD الجديدة. وهذه ناحية رأينا أنها كانت فجوة. وقد قدمنا هذا التعليق في تعقيباتنا التي تفهم فعليًا أين -- من أين أنت وكيف أنت هذه الإساءة وتأثيرها على بعض نطاقات TLD بهذه الدرجة وهي بحاجة حقيقية للفهم طالما أن العملية التي ذكرتها في السابق في المحادثة الخاصة بنا. ولا يتوجب عليك تكرار نفس الأخطاء، ولا سيما عندما يكون بها تأثير يخصص السمعة ولا يؤدي نطاقات TLD الخاصة تلك فحسب ولكن يتحدث حول الكثير من خبراء الأمن السيبراني والأشخاص الذين يدافعون عن الشبكات، وهي الملونة بفرشاة عريضة.

إذن حقيقة أنها ضئيلة وحسب كانت بمثابة مشكلة سيئة أثرت فعليًا على القدرة بالنسبة لنطاقات TLD الأخرى في برنامج نطاقات gTLD الجديدة للحصول على قرار في بعض الشبكات أو بريد إلكتروني أكثر أهمية مرفقًا بها لكي تتمكن من المضي في ذلك.

لذا فإنني بحاجة فعلية لفهم هذا الأمر. إذن فقد قمنا بحل تلك المشكلات، على الأقل المشكلات التي يمكننا تحديدها، في صورة تعقيبات في الجولة التالية. وأنا متأكد من أنه سوف تكون هناك بعض الأسئلة حول تلك الأشياء.

إذن فإنني أرى أفري وجورج وشيرين ومارتين في ترتيب الكلمات.

رام موهان:

أفري.

شكراً. هذا من الأشياء المسلية إلى حد ما أن آتي وأن أقف أمام ميكروفون. فأنا لم أقم بهذا الأمر منذ فترة وأن أحب هذا.

أفري دوريا:

ومن الشيق أيضاً سماع أن هذا الأمر يسير بسرعة كبيرة أيضاً. لقد أمضيت معظم هذا اليوم والكثير من الأشخاص يتحدثون إليّ ممن يشتكون من السرعة الباردة وكيف يتوجب علينا الإسراع في ذلك، وكيف يتوجب علينا الوصول إلى العديد من الأشياء بسرعة أكبر، وكيف أن نطاق BRANDS. ونطاق GEOGRAPHY وأي نطاق مهما كان على استعداد للعمل والانطلاق الآن، بصرف النظر عن أي شيء. إذن فإن رؤية هذا الأمر يسير بسرعة لهو جيد.

أعتقد أن مراجعة CCT يؤخذ على محمل الجدية من جانب المجموعة. فهي على جدول أعمالهم بالتأكيد. وسوف يقومون باستعراضها. وأعتقد أن هذا جانب مما يجعلها بطيئة إلى هذا الحد بالنسبة للأشخاص الآخرين الذي ينتظرونها لأنهم سوف يتناولونها على محمل الجد. وسوف يستعرضونها جميعاً ويتعاملون معها إلى حد ما.

وفي حقيقة الأمر، فقد كانوا يتحدثون حول العديد منها لنصف عام إلى عام منذ صدور مسودة التقرير.

ومن ثم أعتقد أن من المهم النظر في المراجعات -- أعني، التقارير الوارد بالمسودات -- وأنا أرى أنها كذلك، كما تعلمون، التعامل بجدية مع هذه الأشياء قبل المضي قدماً. إذن من الواضح أن التعليقات القادمة من SSAC حول مختلف المسودات التي خرجت سوف تكون جديرة بالاهتمام.

ولكن كما تعلمون، ثمة طلب مكبوت. وهو يزداد قوة بمرور الوقت. ومن ثم أعتقد أن محاولة الإبطاء منه سوف يكون صعباً ربما، ولكني أعتقد أنه سوف تكون هناك سنة تقريباً قبل أن تكون جاهزة في حقيقة الأمر.

إذن فقد أردت فقط القول بأن التوصل إلى السرعة المناسبة وتحقيق التوازن الحقيقي بين المضي قدماً بسرعة والمضي قدماً ببطء هو ما نعيشه في الوقت الحالي.

أفري، عذراً. هذا ما نسميه أصعبين، اتفقنا؟ أنا أقلق عندما أرى هذه القائمة التي لم نتعلم فيها الدروس المستفادة من -- الجولة السابقة -- اسمحو لي أن أشرح أكثر. هذه جولة جديدة تم إطلاقها، ورغم ذلك، هناك مشكلات قائمة تعد مشكلات أساسية. وتضارب الأسماء واحدة منها.

ويبدو الأمر -- يبدو أنها لن تحل ربما في الوقت المخصص لعام واحد الذي ذكرته. وآخرون أيضاً. هل قلتم بأنه يمكن حل كل ذلك في غضون العام القادم، أو أنه يجب علينا الانطلاق بأقصى سرعة لأن هناك طلب مكبوت وسوف نقوم بحل هذه المشكلات لاحقاً؟ أي هذين؟

شيرين شلبي:

كلاهما. في البداية، تضارب الأسماء، لقد جلبت بالفعل SSAC وقلنا بأن جانب تضارب الأسماء في مشروع تحليل تضارب الأسماء لا يجري من أجل نطاقات gTLD الجديدة، ذلك أنها بحاجة فعلية للعمل على ذلك وحدهم، وكيفية التعامل مع هذا الأمر.

أفري دوريا:

وأعتقد أنهم سوف يقومون بذلك. فهم يتعاملون مع درجات من مخاطر التضارب. وقد لا يعلمون كيفية تصنيف الأشياء وترتيبها، لكنهم سوف يعرفون ماهية الأشياء في أي تصنيف، وأن هناك درجات من التضارب.

وسوف يستعرضون تشابه الأسماء الاحتياطية. تلك هي الأشياء التي سوف يعملون عليها. أما أسماء النطاقات المدوّلة IDN، فهي الأشياء التي يتحدثون عنها.

والآن، هل أسماء النطاقات المدوّلة IDN تم حلها بالفعل فيما يخص القبول الشامل، أعتقد أن الانتظار من أجل أسماء نطاقات جديدة إلى أن يكون القبول الشامل، في حقيقة الأمر، سوف ينطوي على مشكلات وليس هذا من الأشياء التي يجب أن تكون.

فهم يعملون على كل هذه الأشياء. كما أن هناك جانب ما لن يتم فيه حل العديد من هذه الأشياء مطلقاً بنسبة 100%. كما ستكون هناك الكثير من التحسينات النوعية التي سوف تظهر، ومراجعات متسقة، ولكنني أعتقد أنهم يتعلمون من 2012. وقد استعرضوا، ليس فقط مئات المشكلات ولكن ما يقرب من 100 مشكلة مختلفة من تم النظر فيها ويعملون عليها. ومن المهم أنهم يحصلون على التعليقات بأن العمل الذي يقومون به يسير وفق المعايير، ويواجه المشكلات. لكنني أعتقد أن -- لتناول الجانب الذي يقول بأنها لن تكون نموذجية تمامًا، ومن ثم، لا يجب أن تكون لدينا أي أسماء نطاقات تكون بهذا القدر من المشكلات. وكما تعلمون، -- أعتقد أن هذا العمل الذي يقومون به يحسن من الأشياء بقدر لا يمكن قياسه. وسوف يضعون مسألة المنافسة وثقة المستهلك وخيار المستهلك بالكامل في الحساب. وقد كانوا يتحدثون عنها بالفعل.

إذن هل نطلق بأقصى سرعة؟ لا، فسوف تكون هذه هي السنة الأخيرة. وأعتقد أن هذا، كما تعلمون، أن التأكد من أنهم ينظرون في جميع هذه الأشياء، أن GNSO تقوم بأعمال العناية الكاملة للتأكد من أن الأشياء يجري التعامل معها، وبعد ذلك نقوم بالعناية الكاملة فيما يخص النصائح المقدمة من اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار للتأكد من أن الأشياء تم التعامل معها، وأن المخاطر محتملة وهي ما نهدف إلى تحقيقه. وإذا كان ننشد الكمال والنموذجية وشهيتنا تجاه المخاطر -- أقل ما تكون بحيث لا يمكننا التعامل مع أي خطر في الأشياء التي -- ما هو غير معروف، فالإجابة نعم، سوف نتوقف. لكنني أعتقد أن هذا الأمر مستحيل. أعتقد أنه يتوجب علينا المضي قدمًا.

رد واحد سريع. أنا لا أختلف معكم، ولكنني أعتقد أن الشيء الوحيد الذي لا نريد من مجلس الإدارة القيام به هو وضع السياسات.

شيرين شلبي:

ونحن لا نفعل ذلك.

أفري دوريا:

لا، كلا، عفواً. إذا ومتى ما كان ذلك -- إذا تم إطلاق جولة جديدة وما تزال هذه المشكلات قائمة، أعتقد أنه يجب أن تكون لدينا عملية موصى بها من أجل التعامل مع هذه الأشياء -- عند ظهورها

شيرين شلبي:

وعدم تركها لمجلس الإدارة من أجل وضع السياسات حينها في ذلك الوقت لأن هذا ما حدث في الجولة السابقة.

أفري دوريا: لا. وأنا أتفق معك بالتأكيد في ذلك، وأعتقد أن GNSO تفهم ذلك وتريده.

شيرين شلبي: حسناً.

أفري دوريا: هذه المسألة سوف تعود مرة أخرى إليهم.

رام موهان: شكراً أيها السادة. التالي في الترتيب معنا جورج.

جورج سادوسكي: في مكان ما في مداخلة أفري فقد أوصلت النقطة التي أردت الإشارة إليها.

رام موهان: شكراً لك، جورج. التالي في الترتيب هو شيرين. التالي في الترتيب هو مارتن.

مارتن بوتрман: الآن أعرف السبب في أن هذه الميكروفونات في هذا الارتفاع. مناسبة للغاية. فقط أريد القول بأن -- أعني، أنني على دراية تمامًا بأن جولة جديدة سوف تنطلق في مرحلة ما وأن هذه النقاط حيوية لأنه إذا ما نظرنا للخارج وسوف يكون بقية المجتمع بحاجة للاستفادة من خبراتكم هنا، فإن أي شيء نريد القيام به بحاجة لأن يحظى بالثقة ويجب أن يكون قابلاً للاستخدام. إذن إساءة استخدام أسماء النطاقات، مسألة حيوية للغاية. وأنا سعيد للغاية بإضافة ذلك. وتشابه سلاسل الأسماء المحجوزة، هذه هي المجموعة غير الثابتة التي وجدناها. عفواً، الرجاء التوصية بعدم محاولة

جعلها طويلة أكثر من اللازم. لكن بالتأكد يجب التأكد من توافر نصائح ملموسة. فنحن نعتد على ذلك.

رام موهان: شكرًا. لدي --

يوران ماريبي: عذرًا.

رام موهان: معي رون في الترتيب بعد ذلك ثم يوران.

يوران ماريبي: لدي سؤال من مجلس الإدارة -

رام موهان: يوران.

يوران ماريبي: لدي سؤال -- أنا أتحدث بصفتي الشخصية. لدي سؤال من أجل مجلس الإدارة ولجنة SSAC. هل يمكنكم التفضل بإخباري عن حالة المشروع بين SSAC و ccNSO فيما يخص تنفيذ قرار مجلس إدارة ICANN أو تعديد مراجعات التشابه ذات الصلة بنطاق EU. وGreek.

رام موهان: شكرًا لك، يوران. رود، هل أردت تناول هذا السؤال؟

رود راسموسن: هل هناك عضو من SSAC يكون أكثر تأهيلاً من أجل الإجابة عن ذلك السؤال؟

يوران ماري:

أتفق مع آفري، هذا أمر رائع.

[ضحك]

باتريك فالستروم:

باتريك فالستروم، من SSAC. لقد كنت رئيس لجنة SSAC في ذلك الوقت وتلقيت المهمة مع كاترينا، رئيس ccNSO من أجل العمل على المشكلات ذات الصلة -- المشكلات التي تم الحديث حولها. وقد كانت هناك بعض جولات المناقشات فيما يخص مستندات EPSRP، وأعتقد أننا قريبون نسبيًا من التوصل إلى اتفاق على طبيعة النتيجة.

وفي نهاية اليوم، رغم ذلك، أعتقد أن جميع المشاركين، بالطبع، يعرفون أننا نتحدث حول EU وGreek وGreece أيضًا -- وكل المشكلة هناك هي أنه إذا كانت هذه هي الحالة التي تواصلون فيها النظر في قواعد الالتباس فيما يخص قواعد التعقب السريع لنطاقات CCTLD، فسوف يكون من الصعب جدًا التوصل لطريقة للموافقة بشكل مناسب على التفويض بسبب الارتباك. كما أن زيادة عدد لجان الطعن سوف يزيد من صعوبة هذه الأشياء. ومن ثم في نهاية اليوم سوف ينتهي بنا المطاف إلى موقف، أعتقد على المستوى الشخصي، وهو أيضًا ما كانت تتحدث عنه آفري، المسألة الخاصة بنوع الشهية للمخاطر في هذا الأمر. إذا عندما ننظر في نهاية المطاف على وجه الخصوص في تفويض محدد فسوف يكون هناك من يحتاج لاتخاذ قرار صعب.

يوران ماري:

شكرًا. أنا اسمي "براين" للعلم والإحاطة.

رام موهان:

شكرًا لك، يوران. رون؟ شيرين؟ حسنًا. حسنًا. رود، بالنسبة للموضوع التالي. أعتقد أننا -- ليس لدينا أي -- تعليقات أخرى حول هذا الموضوع.

رود راسموسن:

أجل. دعوني أضيف تعليقًا واحدًا فقط على هذا الموضوع، وهو أننا في نهاية اليوم وهذه المسألة برمتها التي تتعلق بإدارة المخاطر وسوف نقوم بتحديد وتعريف المخاطر وتقديم التوصيات حول التعامل معها وسوف تحصلون على التعقيبات الأخرى من الأجزاء الأخرى من مجتمع ICANN. وأنا أعتقد أن -- ثمة مجموعة من الأشياء التي سوف -- التي سوف يتم التعبير عنها إلى حد ما ومن منظورنا، ولكن في نهاية اليوم سوف يكون كل ذلك حول إدارة المخاطر عندما يتطرق الأمر إلى قراراتكم حول موعد وكيفية إطلاق جولة جديدة من نطاقات TLD وما إن كان سيتم الإطلاق من عدمه.

وسوف أقول بأن المشكلة الأخيرة في ذلك، ألا وهي مسألة إساءة استخدام أسماء النطاقات فهي مسألة سوف تكون حادة على وجه الخصوص عند إجراء فحص لهذا الأمر.

حسنًا. أما البند الأخير في قائمتنا فهو أننا الآن سوف يكون لدينا منسق علاقات جديد لدى مجلس الإدارة، ميرايك كايو، وقد أكمل رام الآن عشر سنوات في الخدمة لدى مجلس إدارة ICANN تمثيلاً -- في تمثيل SSAC، ونود أن نهنئه على عملية طوال هذه السنين.

[تصفيق]

رام الآن في ترتيب الكلمة.

إذن ميرايك، أمامك عشر سنوات من العمل.

متحدث غير معروف:

[ضحك]

هل يمكنني قول شيء فقط بالنيابة عن مجلس الإدارة وللعلم والإحاطة، وهو أن رام كان بالفعل عضوًا بارزًا بحق في مجلس الإدارة. وأعتقد أنه أدى دوره منسقًا للعلاقات لدى SSAC -- لدى مجلس الإدارة من SSAC بشكل رائع، في كلا الجانبين. واحد في إشعار مجلس الإدارة بما يجري داخل SSAC والآخر في إطلاع SSAC بأخر مستجدات أنشطة مجلس الإدارة مما يهم أو يكون له صلة بلجنة SSAC. ولم يكن رام فقط منسقًا للعلاقات. فقد شارك تقريبًا في كل جانب من جوانب مجلس الإدارة، وأظهر العضوية، وفي الأونة الأخيرة قاد العمل الخاصة

شيرين شلبي:

بممارسة التخطيط الاستراتيجي، وهو العمل الخاص بوضع الخطط الاستراتيجية الجديدة من أجل ICANN، وهذا بشيء ما واحدة من خصاله التي سنفتقدها ومنحة لمجلس إدارة ICANN في جعل وتجميع المجتمع معًا والاندماج حول خطة استراتيجية جديدة. ومن ثم فقد انطلقنا من أجل توجيه الشكر إلى رام إلى حد كبير على كل شيء وعلى مشاركتك معنا. وبصراحة، لقد كنت عضوًا بارزًا، وأنا أريد تدوين ذلك في السجل. وسوف يعبر كل عضو في مجلس الإدارة عن نفس الشعور. وإننا نفتقد ذلك فعلاً. شكرًا جزيلاً.

شكرًا.

رام موهان:

وميرايك، مرحبًا بكل معنا. أمامك يومان لتولي العمل. لم تتولى ميرايك مهامها بعد، ولكنها حضرت بالفعل ورشتي عمل لمجلس الإدارة وهي بالفعل بصدد القيام بمشاركة قوية للغاية. ومن ثم فإننا نتطلع لأن تكوني معنا في العمل. وأنت مختلفة عن رام ومن ثم سوف يكون لدينا منسق علاقات مختلف. لا تحاولي أو مضاهاته. بل كوني على سجيئتك، وأنا متأكد من أنك سوف تحققي نجاحًا كبيرًا. ونحن نتطلع فعليًا للعمل معك وأن تكوني جزءًا لا يتجزأ من مجلس الإدارة ومن مستقبلنا. شكرًا جزيلاً.

شيرين شلبي:

شكرًا لك شيرين. شكرًا لك، رود. وشكرًا لجميع الزملاء من مجلس الإدارة ولجميع الزملاء من SSAC وللزملاء هنا في المجتمع. لقد كان -- لقد كان لي شرف العمل، وقد قلت هذا مرارًا، هذا الأمر يتعلق فعليًا بالخدمة العامة ويتعلق فعليًا بتوفير أفضل ما لدينا من قدرات من أجل تطوير الصالح العام والأهداف الأسمى التي لدينا، من أجل الإنترنت وإلى أين نريد أن ننطلق. لذا فقد كان شرفًا وامتيازًا حقيقيًا. لقد أخرجتني كل الكلمات التي قلتوها، وأنا أتطلع كثيرًا في الأيام القليلة القادمة للتحويل مرة أخرى للعمل عضوًا بدوام كامل في لجنة SSAC وليس عضوًا في SSAC يكون أيضًا منسقًا لعلاقات مجلس الإدارة. شكرًا جزيلاً. أية أعمال أخرى؟ رفعت الجلسة. شكرًا.

رام موهان:

[تصفيق]

AR

يرشلولنة – الاجتماع المشترك:مجلس إدارة ICANN ولجنة SSAC

[نهاية النص المدون]